

Movimiento internacional
Somos-Iglesia

Movimento Internacional
Nós somos Igreja

Movimento Internazionale
Noi siamo Chiesa

Mouvement international
Nous sommes Eglise

Internationale Bewegung
Wir sind Kirche

International Movement **We are Church**

Chair: Raquel Mallavibarrena
Penuelas 17
28005 Madrid
SPAIN
Tel.: +34-649332654
eMail: rmallavi@mat.ucm.es

Internet: www.we-are-church.org

Papstbrief0607_de.DOC

Freising / München, im Juli 2006

Seine Heiligkeit
Papst Benedikt XVI.
Palazzo Apostolico Vaticano

V - 00120 Città del Vaticano
Fax: 0039 06-6988-5088

Eure Heiligkeit, sehr geehrter Papst Benedikt XVI.,

im Juli 2005 hatten wir Ihnen als verantwortungsbewusste Mitglieder des Kirchenvolkes und als Reformbewegung innerhalb der römisch-katholischen Kirche Gottes Segen in allem Tun und Wirken Ihrer äußerst verantwortungsvollen Position in einer Zeit großer Umbrüche gewünscht und um ein persönliches Gespräch gebeten. Da auf unser Schreiben keinerlei Reaktion erfolgte, wendet sich die Internationale Bewegung *Wir sind Kirche*, deren Delegierte sich in diesem Sommer in Freising trafen, erneut an Sie.

Das von mehreren Millionen Menschen unterzeichnete und nachweislich von noch viel mehr Menschen unterstützte KirchenVolksBegehren 1995 hat die Anliegen der Gläubigen den Hirten der Kirche eröffnet und die Meinung in dem, was das Wohl der Kirche angeht, den geistlichen Hirten mitgeteilt und den übrigen Gläubigen kundgetan, wie im *Codex Juris Canonici* Can. 212 § 2 und 3 als Recht und bisweilen sogar als Pflicht vorgesehen.

Dies geschah aus Liebe und Sorge um die Kirche, so wie es Prof. P. Bernhard Häring als einer der Unterzeichner des KirchenVolksBegehrens formulierte: „*WIR SIND KIRCHE ist uns unabdingbare Verpflichtung, an der stets nötigen Reform mutig mitzuarbeiten. ... WIR SIND KIRCHE heißt auch: Wir entziehen uns nicht unserer gemeinschaftlichen Verpflichtung. Wir wollen mit den Autoritätsträgern, nicht gegen sie arbeiten. Wir äußern Kritik und nehmen Kritik an uns an, weil wir an den Geist der Unterscheidung glauben. Wir sind auf dem Weg mit Dem, der der Weg, die Wahrheit und das Leben ist.*“

Elf Jahre nach dem von Österreich ausgegangenen KirchenVolksBegehren haben die Delegierten der mittlerweile weltweiten Internationalen Bewegung *Wir sind Kirche*, die sich Ende Juni in Freising getroffen haben, allerdings den Eindruck gewinnen müssen, dass in den vergangenen Jahren weder die Kirchenleitung in Rom noch die meisten Bischöfe in den verschiedenen Ländern in ausreichendem Maße auf die zunehmenden strukturellen Probleme in der römisch-katholischen Kirche reagiert haben, unter denen unzählige Gläubige in der ganzen Welt so sehr leiden.

Da wir sicher sind, dass auch Ihnen die Strahlkraft unserer Kirche in besonderer Weise am Herzen liegt, und um unsere Bischöfe in ihrem Bemühen um angemessene und mutige Schritte angesichts der gewaltigen pastoralen Aufgaben für das Gottesvolk zu unterstützen, bitten wir Sie erneut herzlich zur Eröffnung des Dialoges um ein persönliches Gespräch. Nur durch gemeinsame Anstrengungen von Kirchenleitung und Kirchenvolk im Sinne der auch von Ihnen angestrebten Kollegialität werden sich die Herausforderungen der Zukunft meistern lassen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Raquel Mallavibarrena

Raquel Mallavibarrena

für die Internationale Bewegung *Wir sind Kirche*



Christian Weisner